

En el país

Política: Con Superman al PPD

Lo que va del programa y del partido.

SU "pinta" fue lo de menos. Porque no hay duda que si Christopher Reeve, actor hollywoodense que encarna al héroe *Superman*, hubiese visitado nuestro país con motivo del Festival de la Canción o para colaborar en la Teletón, habría sido merecedor de los chilidos femeninos por su atractivo físico. Su visita a Chile la semana pasada, pasó casi inadvertida. Gestionada por el escritor de izquierda Ariel Dorfman, su visita era para solidarizar con un grupo de artistas que denunciaron haber sido objeto de amenazas de muerte por parte del grupo autodenominado "Trizano". Su presencia sirvió para que el problema de estos actores alcanzara cierta notoriedad, en momentos en que la liberación del coronel Carlos Carreño (ver reportaje) copaba todo el interés público.



La DC: no al PPD; sí al Programa.

Sirvió al régimen y a la oposición para darle una nota de humor a la política criolla. Un conocido opositor improvisó para **Qué Pasa** un libreto sobre la política nacional a base de esta visita, "historia para ser publicada en el periódico 'Planeta', de circulación 'galáctica': 'Superman llegó a Chile a ayudar a Luisa Laine, su amada, periodista del diario Planeta -en este caso representada por la oposición criolla- atrapada e inmovilizada. Mientras, Luxor -el enemigo de Superman, representado en esta serie por Pinochet- amenazaba desde el norte (el Mandatario se encontraba en la realidad en Arica), con darle a este visitante una aplicación de 'Kriptonita', aquella piedra que está en posesión de Luxor y que neutraliza los superpoderes de este héroe de la TV'.

Para la risa. Pero entre broma y broma, parte de este libreto fue y es real. Reeve vino a ayudar a los actores amenazados de muerte. Más aún, prometió conseguir más ayuda de artistas de Hollywood. Y no hay que olvidarse que Reeve es presidente del Sindicato de Actores de EE.UU. gremio que cuenta con la amistad de Reagan. Y

que, por lo mismo, en Naciones Unidas, el asunto de las amenazas de muerte está tomando cuerpo contra el régimen. Por lo mismo, es un tema de preocupación y de constante análisis en las reuniones de seguridad de La Moneda.

LA AUSENCIA DE LA DC. Se supone que esta semana debiera quedar constituido el PPD, claro que de modo diferente al pensado inicialmente. La directiva de la Democracia Cristiana decidió que no lo in-



Eugenio Velasco: ¿será el hombre superman?

tegraría. Patricio Aylwin enfrenta, eso sí, la resistencia interna de los *chascones*, liderados por Ricardo Hormazábal, quienes sostienen representar al 40% de la Junta Nacional. Sus detractores lo acusan de estar mal informado al respecto.

La directiva se mantiene firme, por ahora, en la idea de no integrar al PPD. Y frente a las presiones a las que está expuesto Aylwin internamente crecen el poder y la influencia de Adolfo Zaldívar sobre Aylwin. A diferencia de sus camaradas que acuden a Aylwin con problemas, él llega todas las semanas a su oficina con una carpeta con el informe sobre el avance de la inscripción. Es la manera de probar que su estrategia es la correcta, amén de hacer que la decisión se torne irreversible. Cuando complete las firmas, es obvio que las usarán y no en beneficio de otros. Inscribirán a la DC.

EL PROGRAMA SIN RADICALES. Mientras, otra facción de la directiva trabaja por sacar adelante el programa opositor, que se ha retrasado más allá de lo previsto. Este fue entregado oficialmente a ocho partidos (DC, Radical, Socialdemocracia, Humanista, PADENA, USOPO, Liberal y Republicano). Se suponía que los ocho lo firmarían en breve, constituyendo ése el primer paso para actuar en conjunto. La aprobación del programa, sin embargo, se estancó...

...por culpa del próximo nacimiento del PPD. En efecto, salvo la DC y los humanistas, los partidos ya mencionados han dicho ser partidarios de integrar un PPD.

La semana pasada, el PS-Núñez se anotó

un punto a su favor: comprometió en su estrategia a los radicales de Silva Cimma. **Que se hiciera parte del PPD como protagonista y que no firmara el programa de gobierno auspiciado por la DC.** Este amarre de socialistas con radicales se explica, según opositores, a rivalidades con la Socialdemocracia, que encabezó el Programa. Y por otra parte a promesas de socialistas a radicales en cuanto a protagonismo en el PPD.

LOS ESCOLLOS DEL PPD. Para eso tiene que superar varios escollos. Se habría decidido también que, para cumplir con la legalidad vigente, la declaración de principios de dicho partido sería la **repetición de los contenidos del Acuerdo Nacional y de las Bases de Sustentación del Régimen Democrático**. Esto, dijo un socialista, impone un límite hacia la izquierda -el PC-. Lo cual se entiende ya que el PC no habría suscrito en su momento ninguno de los dos documentos. Si sale así, probablemente la opinión pública se confunda aún más de lo que ya está: ambos documentos fueron, por



Socialistas: sí al PPD. No al Programa.

una parte, abandonados por los mismos socialistas que hoy los reinvindican como suyos. Y, por otra parte, constituyen las bases del programa elaborado por la DC y que ellos se niegan a suscribir.

Tampoco han decidido cómo será la cúpula de este partido. Se han barajado fórmulas entre siete y 14 integrantes de la directiva (dos por partido), fórmula que los socialistas se niegan a aceptar. La idea que circula entre ello es la de una cúpula encabezada, por ejemplo, dicen, por **Eugenio Velasco** y secundado por Ricardo Lagos o bien Enrique Silva Cimma como presidente y Ricardo Núñez como vicepresidente. Dicen querer manejar al menos la mitad de este PPD.

Se calcula que la decisión de quién encabezará el PPD detendrá su nacimiento. El PS-Núñez ha presentado un proyecto para conformar la directiva del PPD. Patrocinado por Ricardo Lagos, sugiere que esta directiva esté conformada por representan-